
做客户的贴心人

“谢谢你，曹师傅，这么热的天，还麻烦

你给我送电，真是太感谢你啦，以后我一定

自觉按时缴纳电费。”这是日前发生在营业

及电费专业低压抄检二班温情的一幕。

原来，在头天的夜晚，曹运林接到一位

家住富丽华城女客户的电话，客户下班比较

晚，说邻居家有电而她家没电。回来后发现

是欠费停电了，客户着急地说：“孩子还正在

做作业，黑漆漆的，能不能先给我送电，明天

我马上补交电费。”曹运林听到这种情况后，

立即问清客户住址，连忙骑着电动车赶往富

丽华城及时给这位住户送上了电。

“心中装了客户， 客户才把你当贴心

人。”曹运林以优质服务感动着客户，同时

也增进了与客户的感情， 树立了公司服务

形象，真情服务在延伸。 （陶 娟）

B

4

ＸＩＮＹＡＮＧＲＩＢＡＯ

２０13

年

8

月

2

日 星期五

民生新闻

责编：赵 锐 孙浩然 审读：高晶晶 组版：夏 丹

投稿邮箱：

xyrbmsb@126.com

社长 ：钱长琨 总编辑 ：张宗和 值班领导 ：张家彬 曾 鼎 （A

1

、A

4

、B

1

、B

4

版 ） 值班主任 ：尚自力 （A

2

、A

3

、B

2

、B

3

版 ） 社址 ：河南省信阳市中山路 ４７ 号 邮码 ：４６４０００ 记者部 ：６２２５０００ 办公室 ：６２２１３９５ 读报纠错有奖 ：6265223 广告部 ：６２６３９６５ 印刷 ：信阳日报社印刷厂 广告经营许可证号 ：４１１５００３０００００１ 零售价 ：1 ．00 元

信阳日报社 宣

再 创 文 明 城 市

山中开出幸福路“十美乡村”展新颜

原来的这里，曾是远近闻名的“省级贫困

村”，只有一条环湖路贯穿全村南部，

95%

以上

人口居住在环湖路以北，离公路最远的达

4

公

里，

24

个村民组共

4

条村组路约

10

公里都是

土制路面，坑坑洼洼，年久失修，交通极为不

便；如今的这里，不仅摆脱了经济基础和工作

基础“双薄弱”村的省级贫困村落后面貌，村容

整洁、民风淳朴、环境优美，已成为远近闻名的

先进村，并荣获浉河区“十美乡村”称号———这

里就是浉河区柳林乡红檀村。

从柳林乡街道到红檀村只有

9

公里， 山间

的村村通公路虽然畅通，但是这

9

公里的路程，

却让红檀村久久 “养在深闺人未识”———“

2006

年，全市重点企业华新水泥落户红檀村，华新厂

区、矿区周边的农作物因粉尘污染大量减产，厂

区的机器轰鸣声、 矿区的机械及放炮声等噪音

污染以及厂区至矿区路段环境污染比较严重。 ”

红檀村村主任王传宏对记者说，“再加上虽然我

们村的养殖户并不多， 但是由于临近村的养殖

规模较大，猪粪、猪尿甚至都直接排到河里、公

路上，那么对下游环境的影响很大，所以很多人

不愿意再往里走，我们也感觉被‘隔绝’了。 ”红

檀村村主任王传宏对记者说，“我们村主要经济

作物为板粟、茶叶，产区的环境都这样了，甚至

没人愿意到我们这里采购茶叶。 ”

“自从去年年底在市委市政府的要求下，

整个南湾湖上游都在大规模的搬迁猪场，搬迁

成效能从数字上看出来，更能从我们周边环境

的改善上看出来。 李店河不再臭了，黑沫子也

都不见了，我们村本来就在群山深处，春暖花

开的时候，乡亲们都说闻到了久违的花香。 进

村的路上也干净了，来休闲垂钓、游玩的人明

显多了起来，一些比较有经济头脑的村民正商

量着开农家乐。 ”王传宏着对记者说，“要说对

村里经济改善最大的，这功劳还得算在我们村

之前的第一书记刘录春身上。 ” 据了解，

2010

年

4

月，市行政服务中心选派刘录春到红檀村

担任党支部第一书记， 在刘录春的带领下，红

檀村成功引进郑州丰晟投资公司投资

2000

万

元，建设红檀生态茶叶示范园项目，目前信阳

红檀茶业有限公司已注册成立，生产加工车间

及办公楼已完成规划，红檀牌信阳毛尖、红茶、

茶苗以及红檀牌茶肥已完成注册，红檀茶业公

司已流转整理茶叶基地

1000

多亩， 并已完成

茶苗种植，各项工作稳步推进。“现在猪场都拆

了，环境变好了，要不了多久，我们红檀牌信阳

毛尖、红茶就能在市场上闯出名堂。”王传宏踌

躇满志地说，“我们还打算对板栗品种进行改

良，乡里考察了山东‘九月红’这个品种，不仅

产量高，而且更油更甜、口感更好。这样即使村

民不养猪，也能致富了。 ”

在红檀村村部的对面，整齐的小区已经接近

完工， 这是红檀新村项目的一期工程共

60

户总

投资

800

万元，该村灯子塘村民组组长王忠良告

诉记者，如今的红檀村，组组通了水泥路，几乎每

家每户出门就是水泥路，当年一出门，一脚泥一裤

腿露水的日子，一去不复返了，村里建了新村部，

翻修了小学校舍，开建了农民新村，成立了农民文

艺宣传队，自己的父亲，作为一位

80

多岁的老党

员，执意要到村里转一转，看一看村里日新月异的

新面貌———这件事在当地一度被传为佳话。

□魅力信阳我的家———南湾湖周边行之六

□

本报记者 张继疆 张诗绮

实 习 生 周 静 买祥发

□

大

众

时

评

别

让
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每逢寒暑假， 有关部门总要

三令五申：禁止假期乱补课。今年

7

月

5

日， 教育部办公厅下发了

《教育部办公厅关于做好

2013

年

中小学生暑期工作的通知》，文件

中明确规定： 各地教育行政部门

和中小学校要严格落实国家有关

规定，禁止组织学生集体补课、有

偿补课。然而，“禁补令”在部分地

方沦为一纸空文， 学校补课现象

仍以各种方式或明或暗地进行。

近日，据一些媒体报道，部分

地市虽然在电视台公布了暑假期

间严禁教师进行有偿补课举报电

话， 但在这些地方的教师仍然在

办着补习班。可见，一面是公之于

众的“禁补令”宣传，一面是当地

部分学校和教师的补课。 既然当

地传达了教育部的 “禁补令”文

件，为何这些违规“补课者”仍有

恃无恐， 是谁纵容了假期违规补

课？

常言道，有需求就有市场。在

补课这个问题上，学生、家长与老

师三者之间， 似乎隐约形成了一

个“利益共同体”。 对学生和家长

来说， 为了在应试教育考试中获

得更高的分数选择去上一些社会

上民办的补习班，本就无可厚非。

但现在的部分假期补课早就变了

味，在“每个补课的学生要缴纳成

百上千的补课费”的背后，假期补

课成了“赚钱之举”，补课效果却

是难以保障。 从报道中的补课环

境来看，为了不被发现，老师带领

学生“躲猫猫”，将临时租住的民

居改为补课教室， 光线昏暗环境

闷热， 在这种环境下极易中暑何

谈有效学习？

此外，为了迫使更多学生假期去补课，一些教师竟然堂

而皇之的把下学期的课程内容放到补习班上讲授。 有学生

家长向当地教育部门，反映学校暑假期间的补课问题，结果

却不了了之， 导致家长怀疑地方教育主管部门与补课者之

间存在利益链条，也就不足为奇了。 长此以往，在学校和老

师的波澜助推、学生与家长的“敢怒不敢言”，相关教育行政

部门避重就轻， 或干脆视而不见地放任下， 部分地区违规

“补课”现象无疑会愈演愈烈，结果受苦的是学生，受害的是

教育！

对于禁止假期乱补课，今年已是“禁补令”下达的十余

个年头。政策出台的目的是为了执行，有了政策却难以执行

落实，使其沦为一纸空文，市场秩序会遭受破坏不言而喻，

相关管理部门的公信力也必将受到损害。 对于假期违规补

课，只要地方相关部门“只见禁令不见行动”的思维一日不

根除，违规补课的现象就不会消失，因此，要根除乱补课现

象，绝不能有令不行、有禁不止，不拿“禁补令”当回事儿。

□市长热线

有毒土气味难闻 迅速处理得解决

市民陈先生反映， 浉河区五星乡七里

棚村六组耕地上被开发商在深夜里倒上了

化工厂有毒的土，气味难闻，希望有关部门

进行调查。

市长热线办接电后， 立即安排浉河区

政府（电话：

6604760

）进行办理。 经现场查

看， 农药污染处为五星办事处引资项目中

南物流项目，现处于场地平整阶段，

7

月

10

日夜不慎倒入农药污染土，初步判断为“六

六六”农药污染土，情况查实后，办事处当

即责成项目负责人尽快将

7

车污染土处理

好，消除负面影响。

7

月

17

日，中南物流项

目部按照农药污染土处置要求， 将该

7

车

新土进行了深埋处理。经回访，反映人表示

满意。

小区拒绝开放电梯 积极协调业主满意

息县息州豪府小区住户耿先生反映，该

小区物业始终关闭电梯，在业主的物业费已

缴纳齐全的情况下，仍拒绝开放电梯，为小

区居民造成不便。 请相关部门帮助解决。

市长热线办接电后， 立即安排息县政

府（

5951071

）进行办理。 经查，由于息州豪

府小区电梯出现故障，一直处于维修状态，

出于安全考虑，没有开放使用。因沟通不及

时， 部分业主误认为是物业公司故意不开

放电梯。经工作人员与双方当事人沟通，息

州豪府物业承诺尽快修好电梯。目前，息州

豪府小区电梯已修好并正常运营。经回访，

反映人表示满意。

□高温下的劳动者

□

郭 靖

虽已进入伏天，但为了我市广大市民能够及时的收到自己的快件，快

递员们冒着酷暑，穿梭在城市中的大街小巷。图为快递员正在派送快递时

情景。 吴 楠 摄


